

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital: un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. . 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 8 de Mayo de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.448

Gran Ocasión

Cuartones, machones, vigas y tablas de todas dimensiones, de madera de chopo, a precios económicos.
Dirigirse á D. Francisco Cantero y D. Celestino Lara, en Carrion de los Condes.

SE VENDE

Un landó semi-nuevo con guarniciones.
Del precio y condiciones darán razón, Mayor principal, 139, pral.

VENTA DE FINGAS URBANAS

En subasta pública y voluntaria las casas números 8 y 10 de la calle de Berruete, el día 28 del presente mes de Mayo y hora de las doce, en la Notaría del Licenciado D. Aniano Masa Lezcano, calle de San Juan, núm. 31, quien enterará al que lo solicite de la titulación, precio y condiciones.

CARTA DE MADRID

Mayo 7

Sr. Director: De un momento á otro se esperan noticias de Ceuta, indicadoras de que hemos salido de la plaza para estender la policía y esto parece que es la señal de que vamos al avance hasta llegar á Tetuán. Vamos á hacer, por lo visto, lo mismo que los franceses, pero con más modestia, porque ese es el papel que al parecer se nos adjudica en el reparto de Marruecos. Francia tiene el pretexto de ir en auxilio del Sultán y entra en Fez, procurando poner destacamentos en el camino, y nosotros nos aprovechamos de la necesidad de establecer la policía en terrenos de nuestra influencia donde la inseguridad se revela diariamente con los robos y asesinatos entre las mismas cabilas. El procedimiento es el mismo para ir avanzando hasta llegar á poblaciones que no son del dominio de una ni otra nación. Quizá vayamos á remolque por no tener las mismas intenciones que Francia, pero las circunstancias nos obligan á ello, á no ser que renunciemos á toda aspiración y nos concretemos á permanecer en Ceuta y Melilla, y en ese caso estarían en constante peligro estas dos plazas, proporcionándonos á diario serios disgustos y acaso la renuncia no solo de todo derecho en Africa sino de la ocupación de lo que hoy poseemos.
Vamos á entrar, pues, en un periodo crítico é interesante, y quiera Dios que salgamos bien de la campaña.

La huelga de albañiles, por obra y gracia de la intransigencia de patronos y obreros, ha degenerado, ó mejor dicho, va á degenerar en la huelga general de todos los gremios de construcción.
Así al menos lo acordaron anoche en la Casa del Pueblo las juntas directivas de esos gremios.

Los periódicos publican un relato escueto de lo ocurrido anoche en la Casa del Pueblo, y no sé si porque los encargados de esa información no pudieron hacerla con toda clase de detalles, porque los que tomaron los acuerdos, por la misma gravedad de los mismos, cuidaron muy mucho de reservárselos, para lanzar la bomba con implantación.
No puede negarse que el acuerdo de

los obreros tiene una gravedad inmensa.

Quieren hacer un ensayo de lo que pueda ser una huelga general, y van á realizarlo con más probabilidades de éxito que de fracaso.
Los obreros de los distintos ramos de construcción que acordaron la huelga, quieren arrastrar á los demás gremios al paro, y han de conseguirlo, por solidaridad, aunque no porque sea justa la causa que les hace ir á ese movimiento.
Crea, que el gobierno debe prepararse, y prepararse bien, para evitar que esa huelga general que se proyecta, no sea todo lo pacífica que deba ser.

La protesta de los obreros—si hay motivos para que sea protesta—debe ser ordenada, sus derechos y aspiraciones deben manifestarles sin ir á violencias de ningún género.

De esta forma, quizá ganen el pleito. Si se deciden á otras empresas que no tengan nada de pacíficas, quizá pueda pesarle algún día, porque es innegable que el horno no está para bollos ni la paciencia de todos los españoles para sufrir uno y otro día intemperancias y salidas de tono.

Mencheta

El Congreso internacional de Agricultura

Sesión de clausura

Desde las nueve y media de la mañana, en el recinto del salón central del antiguo palacio de la Biblioteca y Museo de Ultramar, espléndidamente decorado, se congregó enorme concurrencia para asistir á la sesión de clausura del Congreso de Agricultura, que había de presidir S. M. el Rey, y en el curso de la cual se repartirían los premios concedidos en el segundo concurso de Asociaciones agrícolas organizado por la de Agricultores de España, y cuyo pormenor publicamos hace varios días.

En el estrado se dispusieron sillones de brocado rojo para las personas reales.

La familia Real

A las diez y media llegó al palacio el infante D. Carlos y poco después el infante D. Fernando. Ambos vestían de uniforme.

Un cuarto de hora después entró en el salón S. M. el Rey. Llevaba el Monarca el uniforme de lanceros del Príncipe.

Discurso de Eza

Previo la venia del Rey, el señor vizconde de Eza pronunció un discurso muy aplaudido en los primeros párrafos, que dedicó á S. M. el Rey.

Dijo que el Soberano ha sido el impulsor de este Congreso y el que corresponde todos los honores del éxito, por ser éste verdaderamente personal suyo, ya que desde el primer momento acogió con el mayor entusiasmo la idea y constantemente ha prestado su fervorosa cooperación á esta obra de progreso agrícola, con la que viene á confirmar el simpático título que se cumple en ostentar de primer agricultor de España. Este alto ejemplo ha de ser para todos una lección provechosa y un estímulo de gran valor moral.

Dijo que el concurso actual ha superado en cantidad y en calidad á los anteriores, y que los buenos patriotas que ahora recibían de manos del Rey los premios á que se han hecho acreedores demuestran que hay país y que

nuestros campos perduran, con las más altas virtudes cívicas, las poderosas energías de la raza, con las que se elevan en el respeto general los individuos y los pueblos.

Reparto de premios

Inmediatamente se procedió al reparto de los premios á que antes aludimos entregando S. M. á los interesados el diploma.

Habla el Sr. Moret

Habla luego el Sr. Moret, diciendo que lo que hace ocho días eran esperanzas eran hoy realidades.

Recuerda el discurso de M. Méline, leído por el Sr. Sagnier, y dice que en esto de las ideas sólo cabe que el germen se desenvuelva para tener el fruto sazonado y lozano.

En elocuentes párrafos habla del misero labriego español, que acaso se encoja de hombros pensando en que ha de tener de utilidad este Congreso. Y si yo fuera el encargado de contestarle en vuestro nombre, le diría que para él habéis trabajado; que pida, que diga cuáles son sus anhelos, que aquí estáis vosotros para resolver, porque los reunidos, hombres de reputaciones universales, no han venido á España á pedir nada, sino á trabajar para los humildes ignorados.

La acción social, ejercida por el Gobierno; y la acción individual podrán resolver en definitiva el problema, no con palabras, sino con hechos constantes.

Termina dando gracias al Rey, cuya presencia, no sólo es honor y enaltecimiento para el Congreso, sino símbolo de un constante amor á estas cuestiones y una garantía de eficacia para todos los propósitos de los congresistas por él compartidos. (Aplausos.)

Discurso de Canalejas

El Sr. Canalejas habla luego diciendo cómo podía contestar á las palabras del Sr. Moret en elogio de la patria, en loor de la Monarquía, cuando él es discípulo suyo en muchas cosas y admirador en otras muchas.

Termina en párrafos elocuentísimos invitando á todos á la unión, porque no se puede gobernar con la desconfianza, con el constante apremio, con la mancha de la duda de los gobernados acerca de los gobernantes.

No hace falta ser Gobierno liberal ni Gobierno conservador para que el Gobierno acepte como labor suya vuestro programa y vuestras enseñanzas; basta ser un Gobierno de España, y dedicando al Rey palabras de afecto, ratificando lo dicho por el Sr. Moret é insistiendo como él en que la presencia de S. M., no sólo era un enaltecimiento para los aquí reunidos, sino el concurso efectivo de su entendimiento. (Grandes aplausos.)

Discurso del Rey

En medio de una estruendosa ovación se pone en pie el rey, adelantándose hacia el borde del estrado para leer el siguiente discurso:

«Cuanto á vosotros, los congresistas nacionales, os diré que ansío laborar sin descanso por el mejoramiento de nuestros campos, de los campos que nos otorgan las dos firmes bases de toda nacionalidad: el labriego que creía el lino con que se teje la bandera y el soldado que la defiende.

«Yo ansío, sí, trabajar sin descanso por la agricultura, porque aspiro á un gran premio. El Rey, se dice, reside en lo alto; el labriego, encorbado sobre la tierra, cuando descansa eleva la vista. Yo quiero que se encuentren nuestras miradas, como prueba de que se han unido nuestros ideales de patria y de progreso.

«En esta labor de reconstitución que sigo en todos sus pormenores con mi gobierno os pido á vosotros, que dirigís las masas agrícolas en las provincias, que nos ayudéis, porque es indispensable ese auxilio indispensable. Es obra que pueden iniciar los Gobiernos; pero que sólo realizan los pueblos.

«Los más ilustres sociólogos y economistas lo han escrito hace años; se ha reiterado en este Congreso: «No hay verdadera, positiva, firme, durable prosperidad sin agricultura, como no hay edificio sólido sin cimiento bien asentado.»

«Procurémoslo en hermosa y santa confraternidad mundial, empleando para ello todo el vigor del entendimiento, todo el brío y el esfuerzo de la voluntad.

«Bajo tan risueñas y halagadoras esperanzas, declaro clausurado el novena Congreso Internacional de Agricultura.»

Aplausos estruendosos y repetidos acogieron la lectura del discurso; y á su término el Rey descendió del estrado, dirigiéndose á la salida entre vivas clamorosos y repetidos de los congresistas.

El acto terminó á la una de la tarde.

LA INDUSTRIA HOTELERA

Los industriales hoteleros han elevado una exposición al señor ministro de la Gobernación pidiéndole que impida la competencia que les hacen las casas de huéspedes clandestinas. Dispone el Reglamento correspondiente que todos los hoteles, posadas y casas de huéspedes tendrán en la puerta de su establecimiento ó en los balcones ó ventanas la tablilla ó señal ó rótulo que indique la naturaleza de él con arreglo á las costumbres de la localidad. Los infractores de las precedentes obligaciones están sujetos á las pecuniarías establecidas en el artículo 600 del Código penal vigente. Pero esta obligación ha quedado incumplida muchas veces.

Cuanto se dedican al ejercicio de la industria hotelera padecen considerables daños en sus intereses por efecto de la existencia de casas de huéspedes clandestinas. Según unos datos que se citan en la exposición, asciende á 3.000 el número de casas en que se ejerce clandestinamente la industria hotelera y sus similares.

Tres son los delitos que cometen algunos de los que se dedican clandestinamente á la industria hotelera: competencia ilícita que redunde en daño de los industriales autorizados para el ejercicio de la profesión hotelera y que contribuyen á las cargas del Estado, y de los municipios en las cantidades que uno y otro determinan; protección y ayuda á las gentes de mal vivir que á tales casas clandestinas se acogen, y por consecuencia, en complicidad con aquéllas, puesto que como no dan al diario parte de entradas y salidas de viajeros á la autoridad gubernativa, ésta hasta ignora acaso la existencia de esas gentes de mal vivir y se ve privada de perseguirlas en la zona de su mando, y defraudación á la Hacienda pública de las cantidades que por contribución y demás gabelas dichos aprovechados industriales devengarían de obligarseles al estricto y riguroso cumplimiento de la ley.

Y se dice en la exposición, como dato curioso, que en algunos establecimientos clandestinos se han albergado y se albergan durante largas temporadas funcionarios del propio Estado, que, lejos de denunciar á quien corres-

ponde la irregularidad de la industria de sus hospederos, han hecho como vulgarmente se dice, «la vista gorda.»

En la razonada exposición dicen al ministro los industriales hoteleros que ya «que no es posible una reforma general de todo lo legislado en España respecto á hotelería é industrias similares, se vele por el cumplimiento del régimen legal vigente, persiguiéndose á los que falten á lo dispuesto y aplicándoseles las penas metálicas y aflictivas que ordena el Reglamento.»

Por telegrafo

Primera conferencia

MADRID 7

Despedida

En el hotel Ritz de esta Corte se ha celebrado el banquete de despedida de los congresistas agrícolas, al que asistieron los señores Moret y Canalejas que ocupaban la presidencia.

Pronunció un elocuente brindis el conde de Montornés y el vizconde de Eza, siendo objeto de una calurosa ovación los extranjeros que marchan satisfechísimos de las atenciones y agasajos que se les han prodigado.

Las manifestaciones de ayer

En treinta y seis manifestaciones y veinticuatro mítines que se celebraron ayer en toda España, según datos oficiales del Ministerio de la Gobernación, todas tenían por objeto interesar del gobierno del Sr. Canalejas el que llevase á la práctica el programa.

Lectura de un proyecto

En el Congreso leerá hoy el Sr. Ruiz Valarino el proyecto de ley de Asociaciones religiosas.

¿Vamos á Tetuán?

Cuando se estaba celebrando en el Hotel Ritz el banquete de los congresistas agrícolas, recibió una carta el Sr. Canalejas que leyó con gran interés, saliendo precipitadamente en automóvil con dirección al Ministerio de la Guerra donde celebró una larga conferencia con el general Luque.

Los periodistas que en seguida nos dimos cuenta interrogamos á la salida del ministerio al Sr. Canalejas, quien manifestó las operaciones militares realizadas ayer en Ceuta, á las cuales atribuyó grandísima importancia porque son precursoras de otras de más transcendencia.

A pesar de que no nos quiso decir lo que se pensaba hacer, se decía con gran insistencia en los círculos públicos que las tropas españolas tomarían á Tetuán.

Nombramientos

Hoy se firmarán los nombramientos de vicepresidentes del Senado, cargos para los que han sido designados el general Ochando y el senador Sr. Ortuondo.

Por la Agricultura

PALENCIA EN MADRID

Mayo 6 de 1911

A la reunión que en la noche de ayer se celebró en el Congreso presidida por el Sr. Pombo, concurrieron los Sres. Muñoz, Ortuño, Martín Sánchez, Semprún, Garay, Amat, Barriovero, Quirós, Alonso López, Orozco, Gallardo, Velasco, Marqués de Puerto Seguro, Alonso Martínez, Alonso Bayón, Requejo, Arias de Miranda, Martínez de Velasco, Pérez Oliva y Cid, que representaban las provincias de Segovia, Soria, Salamanca, Valladolid, Avila, Burgos, León, Zamora y Palencia, y además los señores D. Evillasio Yáñez, D. Pedro Carrancio, D. Santos Cuadros y D. Florencio Alonso y yo.

Por la conferencia extraordinaria que he remitido después de nuestra visita al ministro, se habrán podido enterar los lectores de las buenas disposiciones en que se halla el ministro para la rebaja del recargo de la contribución territorial, y el restablecimiento de la ley transitoria, imponiendo el recargo de dos cincuenta pesetas sobre los trigos y harinas extranjeras.

Hoy los comisionados por esa provincia hemos invitado a almorzar a todos los representantes en Cortes, habiendo asistido los señores Quirós, Garay y conde de Garay, haciéndolo a la hora de tomar el café los Sres. Pombo y Barriovero, no habiéndolo hecho el señor Alonso López por la gravedad en que se encuentra una persona de su familia.

Durante el almuerzo el diputado D. José Garay, nos hizo conocer un telegrama del diputado por esa capital Sr. Calderón, autorizándole para que le representara en gestiones y acuerdos que se adoptaran, pero la autorización ha llegado tarde porque ya todo estaba hecho.

En el mismo telegrama anuncia que llegará el lunes en el Sud-exprés.

Y cierro esta carta ofreciendo a los lectores ocuparme detenidamente a mi regreso de cuanto la Comisión y representantes han hecho en favor de la agricultura.

Y hasta mi regreso se despide de todos.

PEPE

EL MITIN DEL SÁBADO

Conforme estaba anunciado se celebró en el Teatro el mitin de Conjuración Republicano-Socialista, aprovechando la circunstancia de encontrarse entre nosotros el batallador diputado republicano D. Rodrigo Soriano.

Con un lleno completo, pues no se dejó una sola localidad vacía, dió principio el mitin, ocupando la presidencia D. Matías Peñalba, el que tenía a su derecha a los Sres. Soriano, Arangüena, Reoyo y Masa, y a su izquierda al delegado del gobernador Sr. Astray, Rodríguez Vicario, Aguado y de la Serna.

En un velador próximo se hallaba el Sr. Blanco Soria, redactor de *España Nueva*, que acompaña al Sr. Soriano.

A manera de tapiz cubría la mesa presidencial la bandera de la Juventud Republicana.

Cuando se levantó el telón se escuchó una estruendosa salva de aplausos y vivas a Soriano.

El Sr. Peñalba explicó a la ligera el objeto del mitin y concedió la palabra al

Sr. Rehoyo

Habló éste en nombre de la agrupación socialista, indicando que el acto

tenía por principal objeto la defensa de las ideas democráticas y la consolidación de la Conjuración Republicano-Socialista, para de este modo evitar que Maura y Cierva vuelvan a ser poder, después de los fusilamientos de Barcelona y de la guerra de Melilla, y no hemos de cesar, compañeros, en pedir y lograr que sea un hecho la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Pedro Aguado

Hace uso de la palabra en representación de la Juventud Republicana y después de saludar al Sr. Soriano considera la necesidad de la unión de todos los republicanos.

Combate el caciquismo y se pone a disposición del Sr. Soriano como un soldado de filas.

Eusebio Pastor

Indica que como socialista hace uso de la palabra porque el Sr. Soriano ha manifestado deseo de oír a los obreros, por eso, compañeros deojo escuchar mi voz, para recabar de todos que es llegado el día de que se constituya la Conjuración Republicano-Socialista.

Vicente Arangüena

Al presentarse en la tribuna el joven concejal es saludado con aplausos.

Empieza su peroración diciendo que no pensaba hacer uso de la palabra a no ser por las reiteradas súplicas, que para él son órdenes, de Rodrigo Soriano, al que considera como sinapismo de la monarquía.

Siente que el teatro esté lleno de público porque ni son todos los que están ni están todos los que son.

Censura el caciquismo y el atropello de que son víctimas en la Diputación indefensos liberales.

De la corporación municipal manifiesta que no quiere decir nada porque sería cuento de nunca acabar y termina dando un viva a la Revolución.

Blanco Soria

Amigos y correligionarios, principia, y saluda a la representación honrosísima de la Juventud Socialista de Palencia.

Aquí estamos viajantes de la idea política, y aquí estais vosotros con la desdicha inmensa de tener un Calderón y muy pocos sostenidos, y aquí estoy yo solo a guisa de mozo de estoques del gran matador Soriano que viene hoy a lidiar en esta plaza, así pues, permitidme que por una vez siquiera actúe de sobresaliente.

Se ocupa de la grandeza del alma Castellana, habla de los restos de doña Urraca que se conservan en nuestra catedral, recuerda los antiguos tiempos de Castilla noble y leal, hace historia de cuanto fué Palencia en pasados tiempos, cuyas leyendas históricas han sido relegadas al olvido.

Hablando de la autonomía dice que esta le parece bien y espera de todos que este acto no quede en fuegos de artificio ni fación de pólvora.

Matías Peñalba

Empieza diciendo que por inexcusable deber tiene que hacer uso de la palabra, y se congratula de la inesperada llegada a esta capital de Rodrigo Soriano, que con su presencia ha venido a oxigenar de libertad el ambiente caciquista que aquí respiramos.

Canta un himno a la clase trabajadora, la más oprimida y la que menos gana trabaja, la que con el sudor de su frente enriquece a los poderosos para que luego la esclavicen.

Se ocupa de la política conservadora, la que dice que tiene la culpa de los fusilamientos de Monjuicht, de la Guerra de Melilla, donde no fuimos a defender la patria, sino los intereses de cuatro capitalistas.

Rodrigo Soriano

Aplausos y vivas prolongados acogen la presencia del batallador diputado.

Antes de nada he de hacer historia de mi llegada a esta antigua ciudad, que yo creía no ser lo que me ha parecido, y no se como tan pronto se supo que yo me encontraba aquí, pues solo alguna guardia nocturna ó algun vigilante dormido en vuestros viejos porches pudo apercibirse de mi llegada, y me levanté por la mañana pensando en aquellas leyendas del gran Zorrilla y muy especialmente de su Margarita la Tornera que en nada se parece a

Canalejas, porque aquella no abandonó su monesterio, mientras éste abandonó las rejas de la Democracia.

Y cuando creía pensando en aquellas lecturas encontrarme con una ciudad donde solo se levantarán almenas torreonos y campanarios, me encuentro con gran satisfacción con una ciudad bella a la moderna, bajo un cielo como aquel del que yo tantos recuerdos tengo y cuya ciudad solo se diferencia en una letra.

Hace después una preciosísima descripción del Palencia moderna y canta un himno a Castilla que en aquellos otros tiempos se oponía tenazmente a todo lo que creía inmoral.

¿Por qué cual en tiempos de Carlos V. no hacéis ahora lo mismo?

Bien es verdad, que los Césares de hoy se dedican a cazar conejos y viajar en automóvil.

Habla de Mr. Ciebres sustituido hoy por Cierva y Maura.

Ocupándose de la Conjuración Republicano-Socialista, indica haber desaparecido del partido republicano todas las viejas intransigencias, y hoy es llegado el momento de que todos los republicanos vayamos a una misma obra, llegando a la Conjuración Republicano-Socialista para conseguir lo que se ha logrado en Portugal.

Señala la incompatibilidad entre la Monarquía y el Sr. Canalejas y habla de las cornejas que anidan en ciertas moradas impidiendo remontar su vuelo a los que aspiran a elevarse.

Por eso ni puede ni debe seguir el Sr. Canalejas en el poder.

Trata de la separación de la iglesia y del Estado y se ocupa de la derogación de la ley de jurisdicciones.

Termina el Sr. Soriano diciendo: «lo que queremos y pedimos los republicanos es un cambio radical en la política española, para acabar de una vez con gobernantes que nos llevan a la ruina y al descrédito.»

Resumen

El Sr. Peñalba hace el resumen y dice que como homenaje a Rodrigo Soriano, desde hoy queda constituida la Conjuración Republicano-Socialista.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, pero especialmente el Sr. Soriano, que tuvo párrafos elocuentísimos.

El mitin terminó con el mayor orden y una gran manifestación dando vivas a la libertad, acompañando el público al Sr. Soriano hasta el hotel, desde donde dirigió la palabra al público, rogándole se disolviera pacíficamente como así lo hizo.

Ayer mañana en el tren de las siete, a fin de tomar el expres de Baños, marchó el batallador diputado D. Rodrigo Soriano, acompañado del redactor de «España Nueva», activo propagandista de los ideales republicanos señor Blanco Soria.

EN LA AUDIENCIA

Para responder de una causa por hurto de manojos, ha comparecido hoy ante el tribunal Justino Bravo García, vecino de Duñas, para quien pidió el Sr. Fiscal la pena de tres meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Fué elocuentemente defendido por el joven é ilustrado abogado Sr. Guasano, que interesó lo absolción del reo.

En la de Valladolid

Por tratarse de un asunto de ésta provincia y por haber intervenido en él el notable juriconsulto Palentino y cariñoso amigo nuestro D. Juan Díaz-Caneja, nos ocupamos de una vista celebrada en la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Valladolid, el viernes último, y en cuya población ha logrado el Sr. Díaz-Caneja, hacerse conocer como abogado competentísimo.

Se discutía si una sentencia dictada por el tribunal metropolitano de Burgos que declaró haber lugar al divorcio temporal de unos cónyuges, podía surtir por esa temporalidad, eficacia civil, ya que nuestro Código no reconoce otro divorcio que el perpétuo.

Eran las partes D. Pedro Bolado,

apelante, y D.ª Tomasa Valdivieso, apelada. Logró esta el divorcio ante la autoridad eclesiástica y compareció en el Juzgado de Frechilla, pidiendo la separación de los bienes de la sociedad conyugal alegando la sentencia de divorcio bastante para decretar lo pedido según dispone el Código civil.

Contra esto recurrió en un incidente el conyuge Sr. Bolado y fallado que fué en contra, él apeló de tal resolución viéndose hoy la vista de este complicado asunto.

El Sr. Zaramona en un informe luminoso, muy elocente y lleno de doctrina interesó la revocación del fallo apelado por estimar que la sentencia del divorcio temporal no produce efecto civil citando opiniones de comentaristas canónicos y principios legales todo con gran brillantez.

Le contestó el señor Díaz-Caneja quien haciendo honor a su fama de abogado competentísimo sostuvo la doctrina adversa afirmando que reconociéndose por la ley efecto civil a las sentencias eclesiásticas y siendo estas firmes conformes a la legislación canónica; el Tribunal no tiene más remedio que cumplimentarlas a menos que al prescindir de los mismos quiera vulnerar aquéllos preceptos armónicos que regulan las relaciones de las jurisdicciones civil y canónica y que a tenor de la ley sustantiva, son leyes del Reino.

Adujo con gran conocimiento del asunto, citas y textos que robustecieron su informe verdaderamente notable.

Los discursos de los señores Zaramona y Díaz-Caneja merecieron calurosas felicitaciones.

DIPUTACIÓN

Preside la sesión de hoy el Sr. Macho y asisten los Sres. Ordóñez Pascual, Manrique, Muñoz Jalón, Lomana, Guerra, García de los Ríos, Marcos, Doncel, Azcoitia, Jubete, Díez Quijada, Caneja y Gómez Inganzo.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se leyeron los dictámenes de las actas de los Diputados electos por Cervera Sres. García de los Ríos, Marcos Pérez y Dolcel Aguirre, que aparecen sin protesta alguna.

Se acuerda queden sobre la mesa veinticuatro horas y se levanta la sesión.

EL DIRECTOR DE LA BANDA

A las nueve de esta mañana se constituyó el tribunal formado por los señores D. Arturo Saco del Valle, profesor del teatro Real de Madrid; D. Braulio Ugalde, músico mayor del regimiento de Asturias, y D. Marcos Calzada, organista de esta santa iglesia Catedral, en unión del alcalde é individuos de la comisión de Gobierno, para proceder a las oposiciones a fin de cubrir la vacante de Director de la banda municipal de música, para la que de los 17 solicitantes solo se han presentado D. José Verdi, D. Juan Pomar, D. Saturnino Pérez, D. Manuel González, D. Eleuterio García, D. Leovigildo Blanco, don José de Miguel, D. Ramón Méndez, don Luis Ibáñez y D. José Gutiérrez.

Los opositores han sido encerrados a las doce para practicar el ejercicio de composición de un pasodoble para piano con tema y bajo formado.

Para el desarrollo de dicha composición les ha sido concedido un plazo máximo de doce horas para que puedan terminar su trabajo.

XXII CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL

- D. Marciano Bartolomé, congresista asistente, 5 pesetas.
- D. Marcos Calzada Ruiz, id. id. 5 id.
- D. Primitivo Pastor Lora, id. id. 5 id.
- D. Alfonso Shelly Corres, id. id. 5 id.
- D.ª Luisa Urquiza de Shelly, id. id. 5 id.
- D. Crescenciano Ibarlucea, id. id. 5 id.
- D. Mariano Hernández, id. id. 5 id.
- D. Benjamín de Poza, adherido, 1 id.
- D. Manuel Hernández, id. 1 id.
- D. Laureano Estéban, id. 1.50 id.
- D.ª Patricia Hernández, id. 1 id.
- D. José García Merino, id. 1 id.

D.ª Guadalupe Escribano Rodríguez, id. 1 id.

NOTICIAS

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 438 pesetas, saliendo reintegradas 533,80.

Las operaciones en el Monte de Piedad durante la semana última fueron 190 desempeños por valor de 1.313,35 pesetas y 167 préstamos por el de 261.

Aunque la música concurrió ayer a las cinco al paseo del Salón, éste no principió a animarse hasta después de las seis en que el sol ya no calentaba tanto.

Más tarde el público se reconcentró en la calle Mayor donde la animación duró hasta muy cerca de las diez.

Pabellón Martín

No anteayer sino ayer hizo su debut la compañía cómico-lírica que dirige D. Luis Quevedo.

Todas las secciones, tanto sencillas como dobles, se vieron regularmente concurridas.

El cuadro de compañía resulta muy agradable y seguramente logrará llevar mucho público al pabellón.

Todos trabajan con amor y no hay ninguno que descomponga el cuadro.

La señora Nicuesa (Eloisa) canta con gusto y además es una bonita figura para quien es pequeño el escenario del pabellón.

La señora Moreno tiene bonita voz y canta más que la Sra. Nicuesa.

Respecto a ellos nada decimos hoy esperando poderles juzgar con más espacio.

La señora Jareño es una verdadera profesora y bien merece el primer premio que le concedió el Conservatorio, pues lleva las obras con gran cuidado y dirección.

Hoy lunes no hay funciones, haciéndose mañana martes una sencilla a las ocho en que se representará *Chateau Margaux* y una doble a las diez poniéndose en escena *Ruido de Campanas* y *El Contrabando*.

Esta mañana fué atropellado por un ciclista un niño de corta edad que ofortunadamente no sufrió más que el susto consiguiente.

El ciclista siguió su camino mientras los urbanos contemplaban como papanatas ligeras nubecillas que cubrían el horizonte.

Ha llegado a esta capital el capitán de caballería destinado al regimiento de Talavera, D. Carlos Pérez Torres. Sea bienvenido.

Ha ingresado en el hospital de San Bernabé y San Antolín de esta ciudad D. Anastasio Lomas, maestro de Villagimena que cuenta más de 30 años de servicios profesionales.

A pesar del considerable número de años de servicio solo disfruta la enorme cantidad de 500 pesetas anuales.

Ahora que los comentarios les haga quien debe.

Por el señor inspector jefe de de Vigilancia se ha dado cuenta al Juzgado de un incidente ocurrido ayer mañana frente a la casa núm. 70 de la calle Mayor pral., entre un concejal conservador y un ex concejal republicano, habiendo sido necesario curar a aquél de ligeras contusiones.

En la portería municipal se halla depositada una certificación de nacimiento expedida a nombre de Mauricio Fernández Retortillo, que puede reclamar previa identificación de su persona.

El Sr. Delegado ha puesto al cobro para mañana varios libramientos importantes 75.433 pesetas 98 céntimos a favor de diferentes contratistas de carreteras de esta provincia.

La policía detuvo ayer a cuatro golfos que pasaron la noche en los confortables calabozos de la inspección.

Esta mañana después de desayunarse emprendieron a pie el viaje a sus pueblos, siendo despedidos en las afueras de esta ciudad por dos vigilantes.

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Defunciones.—Pío Royo Delgado, viudo, 79 años, Asilo.—Eustaquia Sanz Rebollo, 9 años, Mayor Antigua, 27.—Eloy Antillo Rivas, casado, 64 años, Hospital.

Nacimiento.—Braulio Martínez Diego, hijo de Braulio y Marcelina, Man-cordador.
Matrimonios.—Benito Buj, de Becer-ril, de 29 años, con Teodora Suarez, de Palencia, de 21.—Froilán Rodrí-guez, de Puente Almuéy, de 31, con Everista Rojo, de Sahagún, de 20.

Pequeños muebles viejos, deslucidos se restauran pintándolos con las pintu-ras al esmalte de «LA VIOLETE». Dro-guería, Mayor, 52. Bótes desde una peseta.

Caloríferos y estufas
Ferretería de Guzmán
Palencia
Se arriendan
Espaciosas cochera, cuadra para cua-tro plazas, pajar, corral con pozo, loca-les para depositar arrees y habitacio-nes para el cochero.
Mayor Antigua, 65.—PALENCIA.

Importantísimo
a nuestros lectores
Carrera breve y sin gastos.—No más rutina.

Por 5'50 pesetas en Palencia ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Co-rrespondencia, Sistema métrico deci-mal, inventarios, Balances, Operaciones prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los li-bros y otros muchos datos interesantes titulada:

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA
al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuelas, Academias, ni profesor alguno.
Dirigirse á D. Adolfo Casado.—Ofi-cina de Telégrafos.—Palencia.
CADUCA EL 13 DE MAYO.

Las GOTAS CONCENTRADAS de
HIERRO BRAVAIS
Son el remedio más eficaz contra la
ANEMIA
CLOROSIS y COLORES PALIDOS
El Hierro Bravais carece de color y de sabor y está recomen-dado por todos los médicos del mundo entero.
No conste jamás.
Nunca ensagrecen los dientes.
En muy poco tiempo procura SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA
Recomendado de las limitaciones.— Solo se vende en GUIS y en FARMAS.
Única Farmacia ó Droguería. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS

GARAGE VICTORIA
Benito Aranguena
Mayor pral., 258
Alquiler de Automóviles y Bicycletas.
Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.
Stock Michelin

Santa Cecilia
Academia de música dirigida por la Srta. Amancia Reville, exalumna oficial del conserva-torio de Madrid, primeros pre-mios.
Clases especiales para exá-menes en el conservatorio.
Mayor pral., 192 á 198, entre-suelo izquierda.

Doctores Alvarado y Alvarez
OCCULISTAS
Consulta diaria de 11 á una, Barrioveneco, 2
Al público
que desee comprar novedades y tejidos de todas clases en condiciones de buen gusto y economía, recomendamos el Comercio de Manuel Polo

LAS DOS CASTILLAS
Almacén de vinos de todas clases
Vicente Guerrero
Cosechero en Colmenar de Oreja (Madrid)

Precios:
Clarete manchego, á 18 y 20 reales cántara.
Clarete madrileño, á 22 y 24 idem idem.
Tinto aragonés, á 20 y 22 id. idem.
Hay vinos generosos
Virreina, núm. 9

Vigorosina Aguirre
Cura tuberculosis y cafarros crónicos
Fórmula: Nucleína, Arrhenal, Thiocol y Bálsamo de Tola
5 pesetas frasco
Farmacia y Droguería N. de Fuente
Calle Mayor.—PALENCIA

MERCADOS
Palencia, 8.—Hoy cual ayer el día se ha mostrado espléndido dejando sentir el calor con gran intensidad y sin que una nube acompañe el purísimo azul del firmamento.
De muchas partes avisan que el campo necesita lluvia, para que la vegetación no pierda el color. Los trabajos campestres siguen bien, adelantando mucho.
Los precios siguen igual pagándose la fanega de trigo á 42'50 reales, de centeno á 31, cebada á 22 y avena á 15.

Boletín Religioso
Martes.—San Gregorio Nacianceno.
En Santa Clara continúa el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio.
En San Pablo también se celebra este ejercicio á las siete y media de la mañana.

Por telégrafo
Segunda conferencia
MADRID 8

«La Gaceta»
La de hoy publica el concurso para proveer una plaza de capataz agrícola en nuestras posesiones de Africa occidental, dotada con 1.500 pesetas anuales y 3.500 de sobresueldo.

Las instancias se dirigirán dentro del plazo de 30 días, á contar desde mañana, al ministerio de Fo-mento.

Discusión de un proyecto
El miércoles comenzará en el Congreso la discusión del proyecto de ley del servicio militar obliga-torio.

Pensión para viudas
El diputado militar Sr. Amado propónese presentar al Congreso una proposición á fin de que se concedan pensiones á las pocas viudas de oficiales que hoy no la disfrutan.

Real orden
Se ha dictado una real orden regulando el cierre de los comercios; las tabernas cerrarán en todo tiempo á las doce y media; los restauran-ts y cafés á las dos y media en primavera y verano y en invierno á las dos.

Gasset en Barcelona
Dicen de la Ciudad Condal que ha llegado el ministro de Fomento á quien esperaban en la estación todas las autoridades, representa-ciones de los centros é infinidad de amigos.
En el gobierno civil recibió á una numerosa comisión que solicitó la suspensión de los consumos.

La cuestión marroquí
Nota oficiosa
El ministro de la Gobernación Sr. Ruiz Valarino nos ha facilitado la siguiente nota oficiosa.
«El gobernador militar de Ceuta general Alfau, venía indicando al gobierno el aumento de los robos y tropelías de los moros vecinos á la plaza, señalando al mismo tiempo los obstáculos que originaban estos hechos al tránsito público, conoci-do y permitido por el artículo 45 del tratado Hispano-marroquí de 20 de Noviembre de 1861.

Ante tal situación y visto el re-medio al que por necesidad había de recurrir conforme al acuerdo de España con el Magzen de 16 de No-viembre último, de organizar la po-licia indígena no puesta en práctica, á causa de agena voluntad á Espa-ña ni podría aunque comenzara ahora á organizarse y constituirse, cuyo labor llevaría algunos meses, el gobierno ha decidido autorizar al general Alfau para que provisional-mente dedique al servicio de vigi-lancia de las vecindades de Ceuta á un contingente adecuado de guar-nición de la plaza, formado en su mayoría por tiradores del Rif que por ser indígenas es personal más idóneo y conocedor del terreno.

A este efecto el general Alfau usando de la autorización conce-dida por el gobierno, ha procedido en la madrugada de hoy á la insta-lación del contingente aludido en el campo marroquí, distribuyén-dose en tres puntos.

El batallón de cazadores de Ciu-dad Rodrigo vigilará la cuenca del riachuelo Almarra; otro cuidará de la orilla izquierda del río Castillejos; otro en el alto de la Cordea á corta distancia de este último río, para impedir que el camino de Tetuan sea costeadado por los merodeadores de las inmediaciones del río Negro, en vista de que el tabor de Tétuan no puede atender á este servicio por la mucha distancia.

Por telégrafo
Tercera conferencia
MADRID 8

Lo que dice el presidente
El Sr. Canalejas que ha recibido como de costumbre á los periodis-tas, ha quitado importancia á las manifestaciones y mitins de ayer.

Nos dijo que durante el banquete en el hotel Ritz, los congresistas extranjeros se sorprendieron de que en España se ejerza el derecho de asociación y tanta libertad.
El rey salafitecho
D. Alfonso está satisfechísimo del Congreso Internacional de Agri-cultura del que hizo grandes elogios.

De Melilla
Telegramas recibidos de esta pla-za dicen que en Ceuta reina tran-quilidad y que la operación militar se ha hecho con éxito.

La reforma municipal
El Sr. Canalejas ocupase con el ministro de la Gobernación de la reforma de la ley municipal de las medidas de transformación del im-puesto de consumos á fin de evitar transtornos en Hacienda.

De Ceuta
El general Alfau ha telegrafiado al gobierno dando cuenta de la ope-ración militar realizada ayer, y que los moros han aceptado, pues están convencidos de que España propor-ciona bienestar y seguridad del trá-fico, evitando los robos y atracos que imposibilitan la comunicación de la plaza con Tetuán.

Firma
El ministro de Gracia y Justicia ha sometido á la firma de S. M. un decreto nombrando presidente de sección de la Audiencia de Murcia á D. Francisco Sánchez Olmo, ma-gistrado del mismo tribunal.

Promoviendo á la dignidad de arcediano de la catedral de Avila á D. Miguel Jaime Menar, capellán de la gran colegiata de Granada.

Promoviendo también á la canon-gía vacante en la Catedral de Ceuta á don Cayetano Noguero y Quevedo, beneficiado de la misma iglesia.

Última hora
CONFERENCIA EXTRAORDINARIA

Después de las seis de la tarde recibimos una extensísima confe-rencia de nuestro corresponsal se-ñor Mencheta, con el extracto del proyecto de ley de Asociaciones que contiene 21 artículo cuya pu-blicación dejamos para mañana, pues de otro modo no podríamos publicar nuestro número de hoy hasta las diez de la noche dada su extensión é importancia.
ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 105

MANOLITA
NOVELA ORIGINAL
MISS
TRADUCCIÓN ESPAÑOLA DE D. ANGEL LUQUE

—No; no hemos tenido ninguna rifa.
—¿Ya no tenéis amores?
—No.
—¿Son esos los resultados de los de-cantados placeres de anoche?—pregun-tó con cierto sarcasmo.—¿Y tu prima? También ella estaba pálida y triste, contra su costumbre, á la hora del des-ayuno. ¿Habrá descubrió también que el fruto que tanto ambicionaba estaba podrido? Esa es la ley inmutable de este mundo—añadió el viejo mal humo-rado.
Y tomando un polvo de rapé que sa-có de una preciosa cajita Luis XV que

tenía al alcance de la mano, se recostó en el sillón.
—La vida se compone—añadió— de esperanzas engañosas comb los fuegos fátnos. Cuando más seguros estamos de alcanzarias, cuando queremos apu-rar la copa del placer, cuando ponemos con afán nuestros en su borde ¡ay! en-tonces precisamente, cuando hemos af-canzado el punto culminante de nuestros deseos, entonces advertimos que la am-bresía se ha trocado en ceniza al llegar á la boca.
Se detuvo y empezó á pegar con la punta de los dedos en la mesa, mien-tras que Marcia, en pie delante, refle-xionaba en silencio.
—De modo que, según eso, Felipe negocia ya mi muerte—continuó medi-tando y golpeando suavemente la mesa.
—¡Con que seguridad se considera he-derero!... El hijo de su padre no podía menos de haber salido un dissipador de primer orden... ¡Una herencia tan bue-na! como dice Buscarlet. Sé feliz, Marcia, tu venganza ha sido completa; Felipe no heredará Herst Royal.
—No quería vengarme—dijo Marcia titubeando.
Ahora que ya veía satisfecho su de-seo, que Felipe estaba definitivamente derrotado, sentía un frío terrible en el

corazón. La desesperación se apoderó de ella; un deseo ardiente, pero ya inú-til deshacer lo hecho, la trastornaba y la hacía temblar.
—Ha sido solamente—replicó—por-que no podía sufrir que os engañase de ese modo por más tiempo á vos, que tantos cuidados habéis tomado por él. Mi conciencia me ha obligado á deciros-lo todo.
—Y tú, Marcia...—dijo el anciano con una sonrisa singular, cuya verdade-ra significación no pudo la joven com-prender...—Y tu no me has engañado nunca? Todas tus palabras cariñosas, tus sfanes y cuidados, ¿han sido siem-pre sinceros?
—Oh, abuelito mío! ¿Quién lo du-da?
—¿No has deseado jamás mi muerte, ni dicho ni pensado nunca nada malo del viejo tirano de Herst, que tan á me-nudo te ha contrariado?
—Jamás, abuelito; ¿cómo había de ser eso, cuando me acuerdo?...
—¡Ah! es claro, en el momento en que te acuerdas... ¡como la gratitud es co-riente!... ¡tan la bondad de enviar un re-cado al Sr. Buscarlet. Que venga á ver-me sin tardar.
—Queréis modificar nuestro testa-mento?—preguntó la joven asombrada

de la facilidad con que había consegui-do su propósito.
—¡Oh!—respondió el anciano friamente.—Voy á quitar de él á Felipe.
—¡Oh! abuelito, no seas tan severo con él—dijo llevándose la mano á la garganta.
Casi se ahogaba.
—Es joven... los jóvenes á menu-do...
—También yo he sido muchacho. Parece que lo olvidas y que no sabes que yo lo recuerdo. ¿Por qué me has enseñado esa carta?—pregunto con desabrido acento.—Ahora que ya está la cosa hecha, ¿tienes sangre de gallina en las venas como todas las mujeres? Ya no es tiempo de arrepentirse. Acuérdate siempre de que tú has sido quien lo has perdido, quien ha matado su porvenir.
Marcia salió del cuarto dando un suspiro ahogado.
En verdad, le costaba aquella ven-ganza demasiado cara.
En aquellos momentos, entre los hué-spedes del castillo reinaba un malestar secreto; todos se hallaban en una situa-ción difícil.
Manolita y Cecilia Stafford, que no dejaban de sospechar cada una de ellas

que la otra había tenido disgustos, no se habían hecho confidencias, aunque las dos lo deseaban mucho.
Sólo el Sr. Potts, que era de esos en-tes felices que nada ven, á menos que no le llamen la atención de una mane-ra muy clara, seguía haciendo observa-ciones y diciendo cosas verdaderamente embarazosas.
—¿Qué pronto olvidáis los buenos ratos!—dijo sentenciosamente en un momento de silencio.—Parece que nadie recuerda que anoche hubo un baile magnífico en esta casa. A mí me gusta hablar de él... y creo poder decir que, gracias á nuestros esfuerzos, ha sido lo mejor posible. En cuanto al viejo (ad-vertimos que sir Amherst se había re-tirado muy temprano á sus habitacio-nes) hay que confesar que nos dió un Champagne superior.
—Y vos tuvisteis buen cuidado de hacerle dignamente los honores—dijo sir Penhony en voz baja.
—¿Por qué no había de hacérselo? ¿Pues á fe que se ve todos los días eso de dar un baile en Herst Royal! En general, en una casa de campo estas cosas dan siempre mal resultado, y al día siguiente amanecan refudidos todos los huéspedes unos con otros. Solamen-te nosotros hemos sido, al menos esta

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Covadonga y los Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica
Riñones, Hígado,
Diabetes, Estómago
— SIN RIVAL —

Nuevas aguas bicarbonatadas

ALCALINAS NATURALES

Manantiales de **Valdelazara**, Plasencia (Océros).—Novedad científica

REINA DE LAS AGUAS DE MESA

Transparencia absoluta, gusto agradable, muy digestiva y vigorizante

Depósito general en esta provincia: **Farmacia del Dr. Fuentes.**

De venta en buenas farmacias, droguerías y restaurants.

En ocho Exposiciones que se ha presentado, **Gran premio** y gran medalla de oro. Génova, 1910, gran premio y copa de honor. Instituto de higiene de París, diploma, grandes palmas y medalla de oro. Las más altas recompensas.

Dan vigor y vida al estómago, hígado y riñones. Con su uso se evita y cura el artritisismo y neurastenia. Radio, letina y nitrógeno superior á las primeras de Europa en su clase.

Maquinaria agrícola



Jorge Martín e Hijos

ALAEJOS

Depósito central del Norte: PALENCIA.—D. Sancho, 19

Tenemos á disposición de nuestra numerosa clientela las mejores marcas en Segadoras-gavilladoras y Segadoras-atadoras, ambas construidas con arreglo á los últimos adelantos. Cribas Marof, Piedras afiladoras (de agua), Rastrillos respigadores de dientes planos y redondos á precios muy reducidos. Norias para riego en diferentes tamaños. Arados de todas las clases en vertedera fija con punta de formón, propios para terrenos pedregosos y con piqueras. Arados giratorios, Bisurcos, Trisurcos, Cuatrisurcos, Cultivadores, Gradadas rotativas de estrella, Rodillos desterronadores de discos lisos y de estrella. Sembradoras de 7 y 9 rejas. Esparcedoras de abono vegetal. Trituradoras de uva. Prensas de uva. Malacates. Sulfatadores. Azufradores. Los renombrados Bujes de Alaejos y toda clase de piezas de recambio.

Especialidades de esta Casa

La trilladora "Martín" último modelo reformado, de tracción directa, su adquisición es de indiscutible conveniencia para todo labrador, proporciona grandes economías, demanda poca fuerza y es muy fácil su manejo. *Gran diploma de honor y medalla de plata* en la Exposición de 1.º de Septiembre de 1909, Palencia.

Aventadoras "Alaejos" el modelo construido para este año, merece ser adquirido, aconsejados por la práctica, acabamos de introducir en ellas varias reformas, por las que nuestras AVENTADORAS funcionan con sorprendente ligereza, despañan y limpian con gran perfección y, su hermosa construcción ofrece resistencia y solidez, ambas cualidades de un valor inapreciable en la práctica.

Respigadoras "Ceres" fabricadas exclusivamente para el manejo de una sola persona, economizan tiempo y trabajo, resultados prácticos, su precio es baratísimo.

Sembradoras de remolacha, muy útiles para esta operación; no demandan fuerza ninguna y se conducen á mano.

Correspondencia, catálogos, á nuestro representante

DON PERFECTO POLLOS

Depósito: calle de D. Sancho, núm. 19.—Palencia

EMPLASTOS

Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada

del **DR. WINTER**



Curan reumatismo, Neuritis, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de pulmones, Lumbago, Ciática, torceduras, contusiones, etcétera.

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER

Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

Dependiente de Comercio

Se ofrece para Palencia ó fuera, con seis años de práctica, manejando máquina de escribir propia, sin pretensiones.

Dirigirse Plaza Mayor, 17, 2.º, derecha, Palencia.

SE VENDE

Un lindo gramófono con 32 escogidas piezas. Tratar con Acisclo Martínez, calle Villandrando, núm. 12.—VILLADA.

AMA DE CRÍA

Soltera, primeriza, desea criar en casa de los padres.

Dirigirse á Andrés de Cea, calle Mayor antigua, núm. 156.

AMA DE CRÍA

Casada, con leche de dos meses, desea criar en su casa. Para tratar, con Florencio Peñalosa, en Villaumbrales de Campos.

Mozo

Se necesita uno de café, con buenas referencias en el café de Carlos Herrero, de Sahagún.

Se arrienda

Los pastos de una porción de terreno de la finca «Monte del Rey», término de Valdespina, propiedad de D. Santiago Manrique, por término del mes de Mayo ó hasta el 15 de Junio, con suficientes aguas y tenadas para el servicio de ganado lanar.

Para tratar del precio y condiciones, con el guarda mayor de dicha finca.

SE VENDE

De doce á catorce wagones de paja buena de trigo. Para tratar, Don Sancho, núm. 17.

Tienda de Ultramarinos.

Luis R. Alonso

Fotografía Artística

Palencia

Estuches de papel y tarjetas de visita

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

"LA ESTRELLA,"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIADA EN MADRID

Capital Social suscrito: 5.000.000 de pesetas completamente desembolsada

Agencias en todas las provincias

Seguros contra incendios.

Seguros sobre la vida.

Seguros Terrestres y Marítimos.

SUBDIRECTOR EN PALENCIA:

D. Martínez González

HERREROS, 5.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— DE —

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral. 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saldrá de SANTANDER, el día 17 de Mayo, el rápido y magnífico vapor correo de 7.000 toneladas

"KENUTA,"

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. Precio de pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, pesetas 225, incluso impuestos.

Lévan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

Se facilitan billetes para el regreso á España, desde todos los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, núm. 6, bajo.—SANTANDER

Para informes sobre precios y condiciones del pasaje de 2.ª clase, admisión de carga, documentos, etc., dirigirse también á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.—PALENCIA.